

gués à
uette la

ngistes-
rminer

ne tous
à aider
al, le 12
es et la

CONCLUSION.

Si l'auteur de ce pamphlet croyait un instant que ces quelques pages contribueraient à semer la division dans les deux grandes sections chrétiennes de cette province, il croirait que ce serait un grand malheur. Loin de là est son but, il voudrait établir une distinction entre ce que l'on appelle Orangisme et la religion protestante; et en montrant le premier sous ses véritables couleurs il veut prouver aux protestants et aux catholiques que c'est le seul obstacle à l'entente cordiale qui existait entre toutes les sectes avant que l'Orangisme commençât à montrer sa tête dans la cité de Montréal. La Société St. George est, par exemple, une association composée exclusivement de protestants, et cependant il n'y a pas un catholique dans la province, Français ou Irlandais, qui ne verserait son sang pour elle afin de la protéger contre des injures ou des insultes, pour la bonne raison que ce corps n'insulte et n'injurie personne. Mais nous demandons à toute personne sans préjugé s'ils agiraient de même avec la société secrète et illégale des Orangistes? Que les protestants désavouent et découragent l'Orangisme, et les éléments hostiles de notre société n'auront plus leur raison d'être, et le règne de la paix et de la concorde continuera encore dans cette belle province.